

wo mehrere Tausend von der Tscheka in Sicherungsgewahrsam gehaltene Offiziere versammelt waren.

„Teilen Sie die Offiziere in Gruppen ein und sprechen Sie offen mit ihnen⁴⁶, mit diesen Worten hatte sich Lenin an Dzierzynski gewandt. „Ich bin überzeugt, daß die Mehrheit gern in die Rote Armee gehen wird, insbesondere die Infanteristen und Artilleristen aus den Reihen der werktätigen Intelligenz und der Kleinbourgeoisie.⁴⁴

Wie Aralow bestätigte, hat Dzierzynski den Auftrag W. I. Lenins vorbildlich ausgeführt. Es fand eine große, schwierige, aber offene Aussprache mit den in Gewahrsam befindlichen Offizieren statt. Und danach „kam alles so, wie Lenin vorausgesagt hatte: Die Mehrheit trat in den Dienst der Roten Armee, und sie haben sich, wie die Erfahrungen gezeigt haben, gut mit den Feinden der Sowjetmacht geschlagen und in den Schulen die Jugend ausgebildet. Es hat auch Verräter gegeben, aber nur wenige^{44, 10}

Große Bedeutung für die Stärkung des sowjetischen Hinterlandes hatte die Arbeit der örtlichen Außerordentlichen Kommissionen. Es mußten ihre Aufgaben festgelegt werden, es mußte die Organisation verbessert werden, und es mußte die einheitliche Linie für den Kampf gegen die Konterrevolution in Stadt und Land ausgearbeitet werden. Zu diesem Zweck wurde zum 11. Juni 1918 nach Moskau die I. Gesamtrussische Konferenz der Außerordentlichen Kommissionen einberufen. Die Konferenz wurde von F. E. Dzierzynski geleitet.

Die Konferenz faßte den einmütigen Beschluß, auf dem gesamten Territorium Sowjetrußlands ein geschlossenes Netz Außerordentlicher Kommissionen, unter anderem im Eisenbahn- und Schiffsverkehrsverkehr, zu schaffen, die die ganze Last der Arbeit zum Schutze der revolutionären Ordnung und des schonungslosen Kampfes gegen die Konterrevolution, Spekulation und Amtsverbrechen tragen sollten. „Die Außerordentlichen Kommissionen⁴⁴, wurde in der Entschließung ausgeführt, „müssen überall zu Bollwerken des Schutzes der Sowjetmacht und zu Gehilfen des Proletariats in seinem schweren Kampf zur Festigung der von ihm errungenen Macht werden.^{44 11} Die Arbeit aller Außerordentlichen Kommissionen sollte ab sofort nach dem Prinzip der strengen Zentralisation und der völligen Unterordnung der Kommissionen der unteren Instanzen unter die höheren aufgebaut werden.